

CPGE La Pérouse-Kerichen – Lettres supérieures – Français – 2023-2024
Lectures estivales pour préparer la rentrée

Les futurs étudiants de Lettres supérieures (« hypokhâgne ») doivent, pendant les vacances, se préparer de la façon suivante aux travaux de littérature française de l'année qui vient.

Il convient d'abord de **reprendre ses cours de français et de littérature de lycée** pour les réviser et pouvoir en disposer si nécessaire. Les connaissances que vous y avez acquises doivent être maîtrisées. Reprenez vos cours, précisez à nouveau les notions abordées, révisez les œuvres. Ce travail vous sera indispensable en début d'année pour pouvoir avancer immédiatement.

Ensuite, il est conseillé **de lire quelques ouvrages de réflexion sur la littérature** : cela vous permettra de ne pas être décontenancés par le travail de dissertation littéraire et l'exigence de problématisation de vos lectures. Voici deux titres que vous lirez avec profit :

- Alberto Manguel, *Une histoire de la lecture*, Actes Sud ;
- Milan Kundera, *L'art du roman*, folio.

Vous pourrez également aborder l'ouvrage d'Antoine Compagnon, *Le démon de la théorie*, au Seuil, même s'il est d'un abord plus complexe.

Enfin, il est fortement conseillé de profiter de l'été pour **lire quelques classiques de la littérature française** : on peut citer par exemple Rabelais, Corneille, Racine, Molière, Voltaire, Diderot, Balzac, Hugo, Baudelaire, Rimbaud, ou Proust. Cela vous permettra de nourrir vos premiers travaux voire de prendre de l'avance sur les lectures qui vous seront demandées en cours d'année.

Dans les deux cas, il est entendu que nous n'attendons pas une lecture distraite, mais une lecture active : il s'agit d'en retenir les éléments principaux, si nécessaire en prenant des notes ou en vous documentant.

En vous souhaitant de bonnes vacances (studieuses!),

G. SARAFIANOS
M. BREMOND